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МОДЕРНИЗАЦИЯ

СОБЫТИЕ

НОВОСТИ

12 июня чесменцы отмечали
не только День России, не толь�
ко праздновали окончание ве�
сенних полевых работ, цент�
ральным событием стало от�
крытие стелы, посвящённой
240�летию победы российско�
го флота в Чесменской бухте,
когда граф Алексей Орлов по�
жёг практически весь турецкий
флот (потери нашей стороны –
10 человек). Именно это собы�
тие дало имя казачьему селу
Чесма.

Государыня императрица
Екатерина повелела в честь
славных побед русского оружия
называть населённые пункты,
отдавая дань ратному подвигу
народа. Так в Челябинской об�

Морская душа Урала
Уверен, что нигде на Урале не относятся к морской тематике так трепетно, как в Чесме.
Капитанские кортики, гюйсы – квадратные матросские воротники, мачты – здесь об этом каждый
ребёнок знает. Тем более что именно гюйс лёг в основу герба Чесменского района. А теперь
здесь появилась и необычная стела с корабельными пушками.

ласти появились Париж и
Берлин, Чесма и Варна, Та�
рутино, Фершампенуаз и
многие другие сёла с экзо�
тическими для этих мест
именами. А потомки тех во�
инов поныне бережно хра�
нят память о них и их вели�
ких делах.

На праздник к хлеборо�
бам с морскою душой при�
ехал первый заместитель
председателя Законода�
тельного Собрания Челя�
бинской области Юрий
Карликанов. И, конечно, тут
же, едва, как говорится,
сойдя с корабля на бал, по�
лучил наказ от избирате�
лей: походатайствовать от

наших депутатов и от регио�
нального отделения «Единой
России» перед Госдумой и
президентом о том, чтобы по�
беда в Чесменском сражении
7 июня 1770 года была внесе�
на в календарь Дней воинс�
кой славы России. Такое
вполне справедливое и…
трогательное требование.

Вообще сам внешний об�
лик райцентра и его окрест�
ностей с головой выдают
мощную хозяйскую хватку
главы района Виктора Литов�
ченко: чисто, уютно, ладно.
Так и просится сравнение: как
на флагманском фрегате. А
памятная колонна, увенчан�
ная золотым орлом – точная
копия той, что установлена
была в Царском селе в честь
победы в той, турецкой, Чес�
ме – намекает на то, что и юж�
ноуральским селянам не чужд
некий шик. А уж о хлебосоль�
стве потомкам славного рода
и говорить не приходится.
Впрочем, и гостей здесь
встречают на особинку.

Шумело торжество: звуча�
ли поздравления, вручались
грамоты и благодарности. От
Законодательного Собрания,
от регионального отделения
партии «Единая Россия», лич�
но от депутатов южноуральс�
кого парламента Ю.Р. Карли�

канова и К.И. Струкова. Обид�
но, но ни одна из других по�
литических партий, ни один
из депутатов других фракций,
кроме единороссов, не дога�
дались почествовать кресть�

ян. А хлебушек�то едят все.
Да и Бог с ними, чесменцы от
того не загоревали. Они пели
и танцевали, демонстрирова�
ли свои спортивные успехи,
но «изюминкой» народного
гуляния стала демонстрация
многонационального соцве�
тия Чесменского района.

Тут тебе и русские, и мор�
двины, казаки и украинцы, а
уж кочевая юрта – отдельная
экзотика. 37 национально�
стей дружно живут в этом
районе. У каждого такого сто�
ла можно было не только по�

пробовать обалденные наци�
ональные блюда, но и услы�
шать добрые народные пес�
ни. Словно с Сенкевичем в
«Клубе кинопутешественни�
ков» побывал. Только – наяву.
Впечатление, честно призна�
юсь, сногсшибательное.

И ещё что поразило: по�
особенному почтительное
отношение к старейшинам
района. Литовченко при�
знался, что Совет старейшин
– его правая рука в работе.
От людей, умудрённых жиз�
ненным опытом ничего не
скроется, им, что называет�
ся, лапши на уши не наве�
сишь. Да и за словом в кар�
ман они не полезут, если что
не так. Это тебе и народный
контроль, и народный генп�
лан. Потому власть реагиру�
ет на нужды селян быстро и
с наибольшей эффективнос�
тью.

Понятно, не остаётся в
стороне от забот властей и
местный бизнес. Но, что ин�
тересно, пришли руководите�
ли предприятий района на
праздник с супругами. Сели
за общий стол. Понятно, что
это не просто предпринима�
тели, директора, это – такая
дружная команда, где и от�
дохнуть вместе умеют, и ра�
боте – польза. В неформаль�
ной обстановке проблемы
как�то легче сдвигаются, кол�
лективный разум верные ре�
шения вырабатывает. Поси�
дели, потолковали, глядишь,
и новая идея на пользу райо�
ну пришла. А что выгодно Чес�
менскому району – то выгод�
но России.

Владислав ПИСАНОВ

� На заседании Генерально�
го совета «Единой России»
председатель Госдумы, пред�
седатель Высшего совета
партии Борис Грызлов отметил,
что «Единая Россия» � движу�
щая сила модернизации, � рас�
сказывает Владимир Викторо�
вич. � Сегодня стране необхо�
дима, говоря по�военному, мо�
билизация населения. Каждый
должен понять, что выход Рос�
сии в ряд мировых супердер�
жав – это его личное дело. И тут,
в деле пропаганды модерниза�
ционных процессов, в личном
участии тон должны задавать
наши партийцы. Потому упор
должен делаться на работу пер�
вичных организаций.

В нашей области успешно
развиваются такие партийные
проекты, как «Дороги Единой
России», «Здоровое сердце»,
«Профессиональная команда
страны», многие спортивные и
образовательные проекты.
Стартовал новый проект – «Ка�
чество жизни (здоровье)», и
всюду мы ждём помощи на ме�
стах от наших единороссов как
от наиболее сплочённой и про�
фессиональной команды.

В чём должна выражаться
эта помощь? Во�первых, в вы�
работке решений для каждой
конкретной территории. Реги�
ональное отделение Партии,
исполком, конечно, будут про�
водить соответствующие учё�
бы для секретарей, для
партактива, но в принципе, ду�
мается, всё и так предельно
ясно: люди на местах лучше
знают свои проблемы и лучше
видят способы их устранения.
Во�вторых, необходим посто�

Здоровье общества, здоровье людей
На минувшей неделе в Москве состоялись события, касающиеся всего
общества, направленные на модернизацию как политической, так и
хозяйственной систем страны. Об этом на брифинге журналистам
рассказали председатель Законодательного Собрания Челябинской
области, член Генерального совета партии «Единая Россия» Владимир
Мякуш и депутат фракции «Единая Россия» Законодательного
Собрания, председатель комитета по социальной политике Александр
Журавлёв.

янный контроль за испол�
нением этих решений, за
расходованием финансов.
Здесь та же ситуация, ког�
да «снизу» виднее. Людей
не обманешь, если, к при�
меру, на ремонт больницы
получено три миллиона, а
потрачено едва ли полтора
– это всё видно. И на это
надо реагировать соответ�
ствующим образом. У
«Единой России» есть все
рычаги, чтобы спросить с
любого чиновника: всё ли
и в полной ли мере он сде�
лал для реализации той
или иной программы.

Иначе говоря, модер�
низация политической си�
стемы из вертикальной
плоскости сегодня перехо�
дит в плоскость горизон�
тальную: не сверху идёт
указание, а вырабатывает�
ся и решается на местах, в
низовых звеньях.

Причём, речь идёт не об
узкопартийной, келейной
работе, необходимо при�
влекать все срезы обще�
ства, все слои населения,
контактировать с другими
партиями, общественны�
ми организациями и дви�
жениями.

На этом фоне резко
возрастает и роль депутат�
ского корпуса как вырази�
теля интересов избирате�
лей. Сегодня в списках ре�
гионального отделения
Партии более 300 человек,
претендующих на 60 мест
в Законодательном Собра�
нии Челябинской области.
Это говорит о том, что идёт

позитивный процесс внутри�
партийной конкуренции.
Причём, здесь есть и депута�
ты Государственной Думы
(им отводится особая роль),
и представители исполни�
тельной ветви власти, и биз�
несмены разного уровня,
молодёжь, врачи, учителя,
посланцы различных обще�
ственных организаций. Ина�
че говоря, список формиро�
вался предельно демокра�
тично. И, что самое главное,
те люди, которые не пройдут
отбор в ходе процедуры
внутрипартийного голосова�
ния, всё равно должны быть
услышаны, их мнение по
каждому вопросу, по каждой
проблеме должно быть учте�
но, рассмотрено. Ещё в По�
слании президента Д.А.
Медведева прозвучал тезис
о необходимости отказа от
патерналистских настрое�
ний, когда не только люди, но
и целые территории, словно
галчата, сидят, раскрыв рот,
и ждут, когда им туда кто�то
положит лакомый кусочек.
Подобная практика должна
быть забыта.

Минувшие годы ясно по�
казали: никакая заграница
нам не поможет, она не заин�
тересована в сильной Рос�
сии. Но в этом заинтересо�
ваны мы.

� В Москве состоялся
старт большого партийного
проекта под названием «Ка�
чество жизни (здоровье)», �
делится впечатлениями
Александр Леонидович Жу�
равлёв. � Идея этого проек�
та принадлежит лидеру

«Единой России», премьер�
министру Владимиру Путину.
Речь идёт о том, чтобы в бли�
жайшие два года потратить
более 400 млрд. рублей на
модернизацию здравоохра�
нения. Идея состоит в том,
чтобы эта программа модер�
низации позволила оказы�
вать услуги на качественно
новом уровне.

Сегодня у нас в области
удовлетворённость меди�
цинской помощью составля�
ет от 60 до 30 процентов. А
ведь здоровье человека –
это главный ресурс.

В первую очередь речь
идёт о материально�техни�
ческой базе здравоохране�
ния. Сегодня в России треть
медицинских учреждений не
обеспечена горячей водой,
7% � ветхоаварийны, 10%
требуют капитального ре�
монта. В Челябинской обла�
сти из полутора тысяч ме�
дучреждений 640 полностью
удовлетворяют всем требо�
ваниям по категории «А»,
870 нуждаются в капремон�
те, 3% � ветхоаварийны.
Среди них есть такие, что

необеспечены центральным
водоснабжением, работают
на привозной воде. Ещё не�
мало больниц и поликлиник,
не имеющих современного
диагностического оборудо�
вания. А для того, чтобы ка�
чественно реализовать
партийный проект, нужны
достойные условия.

В этом ряду вопросы
престижности профессии.
Нет ничего хорошего в том,
что молодой врач получает
ставку – порядка 4000 руб�
лей, а хирург высшей катего�
рии – 14�15 тысяч. Недофи�
нансированность отрасли в
целом составляет от 10 до
40 процентов, а в депрес�
сивных территориях – и до
80%.

Поэтому по инициативе
В.В. Путина в Госдуму вне�
сён ряд законопроектов, ка�
сающихся модернизации
здравоохранения в 2011�
2012 годах. Повторюсь: клю�
чевые темы здесь – модер�
низация оборудования, ре�
шение проблем дофинанси�
рования и зарплаты. Парал�
лельно стоит задача инфор�

матизации всей системы
здравоохранения. Пора ухо�
дить от толстых рукописных
медицинских карт, стояний с
талончиками в очередях и
других печальных атрибутов
прошлого.

Если говорить конкретно,
за счёт увеличения страхо�
вых платежей на реализацию
программы «Качество жизни
(здоровье)» из бюджета бу�
дет выделено 460 млрд. руб�
лей. Из них 300 млрд. – на
капремонты и оборудова�
ние, 24 млрд. – на информа�
тизацию и 136 млрд. – на
зарплаты и софинансирова�
ние госстандартов.

В Челябинске на базе ре�
гионального отделения
«Единой России» будет со�
здаваться координационный
совет этого проекта, будем
приглашать туда представи�
телей общественности, ме�
дицинского сообщества,
всех заинтересованных лю�
дей. Надеемся, что наша об�
ласть на реализацию проек�
та получит порядка 5�7 млрд.
рублей.

Окончание на стр. 3

Эффективность
органов власти

Челябинская область по результатам оценки эффек>
тивности деятельности органов исполнительной власти
за 2008 год заняла 17 место среди субъектов РФ (в 2007
году – 18 место) и получила 50 млн. рублей из федераль>
ного бюджета за достижение наилучших показателей.

Такая оценка стала уже традиционной и проводится на
федеральном уровне ежегодно, начиная с результатов дея�
тельности органов исполнительной власти субъектов РФ за
2006 год.

Лидирующие позиции областью достигнуты по трём по�
казателям: доля муниципальных образований, в которых суб�
сидии гражданам на оплату жилого помещения и коммуналь�
ных услуг предоставляются в денежной форме; численность
гражданских служащих в органах исполнительной власти
субъекта РФ на 10 тыс. человек населения; численность госу�
дарственных гражданских служащих в органах исполнитель�
ной власти субъекта РФ на 10 тыс. человек населения.

Высокая оценка получена ещё по ряду экономически зна�
чимых показателей: доля многоквартирных домов, в которых
собственники помещений выбрали и реализуют способ управ�
ления посредством управляющей организации (5 место), в
том числе посредством управляющей организации частной
формы собственности (7 место); уровень безработицы в сред�
нем за год (8 место); доля трудоустроенных граждан трудо�
способного возраста в общей численности граждан трудоспо�
собного возраста, обратившихся в службы занятости с целью
поиска подходящей работы (9 место); общая площадь жилых
помещений в среднем на 1 жителя субъекта РФ, введённая в
действие за год (9 место); удельный вес лиц, сдавших еди�
ный государственный экзамен, от числа выпускников, участво�
вавших в ЕГЭ (9 место); доля населения с денежными дохо�
дами ниже региональной величины прожиточного минимума
в общей численности населения субъекта РФ (10 место).

Стр. 4 >>

Премии
на праздник медика

В канун Дня медицинского работника 100 лучшим вра>
чам, медсёстрам и санитарам Челябинской области вру>
чили премию губернатора. По словам министра здраво>
охранения Виталия Тесленко, принцип отбора достойных
использовался самый демократичный — кандидата выд>
вигал его родной коллектив.

� Сохранение здоровья и жизни человека — это почётная
миссия, � приветствовал собравшихся заместитель губерна�
тора Евгений Редин. � Это и государственная задача. Здоро�
вый человек легко справляется с трудностями нашей жизни,
которых в последнее время много. В прошлом году свои кор�
рективы внёс экономический кризис, но даже в этих условиях
область не сократила финансирование сферы медицины. В
2009 году, который стал для экономики одним из самых непро�
стых, из бюджета было выделено 26 миллиардов рублей. Мы
многого добились: это и областная детская хирургическая
больница, и новые детские поликлиники в Аше, Аргаяше и Тро�
ицке. В прошлом году был запущен ПЭТ�центр при Челябинс�
кой областной больнице, который сейчас проходит лицензи�
рование. К осени такой же центр откроется в Магнитогорске.
В следующем году будет введён в эксплуатацию Центр сер�
дечно�сосудистой хирургии. Значительно ликвидированы оче�
реди в поликлиниках, активно ведётся компьютеризация ре�
гистратур и введение электронных медицинских карт. На за�
купку оборудования из федерального бюджета было выделе�
но 175 миллионов рублей, и ещё 70 миллионов дала область.
С прошлого года Челябинская область включилась в федераль�
ную программу по борьбе с онкологическими заболеваниями,
а в будущем мы надеемся войти в программы по безопасному
донорству и сердечно�сосудистым заболеваниям.

От председателя Законодательного Собрания Челябинской
области Владимира Мякуша и всего депутатского корпуса ме�
диков поздравил заместитель председателя ЗС ЧО Семён
Мительман:

� У каждого человека в Челябинской области найдутся доб�
рые слова для врачей и медсестёр, которые помогли им в труд�
ные моменты, сохранили здоровье или даже спасли жизнь.
Часто люди обращаются к вам, когда уже серьёзно больны.
Думаю, это неправильно. Сейчас на первый план должна вый�
ти охрана здоровья. И, как есть «белая металлургия» так долж�
на быть и «зелёная медицина» � медицина здоровых людей. Мы
понимаем, что в каждой сфере есть проблемы. Одна из них —
это оплата труда. Могу сказать, что по инициативе партии «Еди�
ная Россия» с 1 сентября 2010 года фонд зарплаты медицинс�
ких работников будет увеличен на 10 %. В преддверие празд�
ника хочу пожелать всем вам крепкого здоровья, тепла и под�
держки родных и близких и почаще видеть радостные и благо�
дарные лица людей, которым вы подарили здоровое будущее.

Кстати, в этом году губернаторскую премию получил и кол�
лега Семёна Аркадьевича � депутат Заксобрания, главный врач
Челябинской областной клинической больницы Александр
Журавлёв. Поздравляем!

Галина ЩЕГЛОВА
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Новая редакция закона предлагает
внести изменения в порядок выдвиже�
ния политическими партиями и регио�
нальными отделениями партий регио�
нального списка кандидатов и кандида�
тов по одномандатным и (или) много�
мандатным избирательным округам.
Также изменение предложено внести в
порядок распределения депутатских
мандатов при проведении выборов с
использованием региональным спис�
ков. Помимо этого, принятие законо�
проекта необходимо для приведения в
соответствие с федеральным законом.
Это связано с тем, что Государственная
Дума приняла поправки к Федерально�
му закону «Об основных гарантиях из�
бирательных прав и права на участие в
референдуме граждан Российской Фе�
дерации». Благодаря внесённым изме�
нениям списку кандидатов, набравших

По правам уполномочен...
Уже на ближайшем заседании областного парламента проект закона «О внесении изменений в
Закон Челябинской области «О выборах депутатов Законодательного Собрания Челябинской
области» будет предложено принять сразу в трёх чтения. Такое решение приняли участники
очередного заседания комитета по законодательству, государственному строительству и
местному самоуправлению.

меньше семи, но не меньше пяти про�
центов от числа голосов избирателей,
участвовавших в выборах, и не допу�
щенному к распределению депутатских
мандатов, передаётся один мандат.

Также, как пояснил председатель
комитета Анатолий Брагин, в новый за�
конопроект добавлена статья, где про�
писано условие выдвижения полити�
ческими партиями и региональными
отделениями регионального списка
кандидатов.

� Региональный список кандидатов
будет состоять из общерегиональной
части, в которую войдут не более трёх
кандидатов, и территориальных групп,
соответствующих территориям одно�
мандатных и многомандатных избира�
тельных округов, � отметил Анатолий
Иванович. � При этом, в составе терри�
ториальной группы не должно быть

меньше двух кандидатов. Количество
территориальных групп не может быть
меньше 16 и больше 30. Общее коли�
чество кандидатов регионального
списка не должно превышать 120 чело�
век.

Проще говоря, в каждой территории
будут сформированы свои бюллетени
для голосования, в которых будут три
лидера общерегионального списка и
кандидаты от конкретной территории.

По словам Анатолия Брагина, дан�
ный проект закона направлен на акти�
визацию избирателей и увеличение
возможностей партий для получения
большего количества голосов.

Кроме того, на заседании комитета
была рассмотрена инициатива вице�
спикера областного парламента Семё�
на Мительмана, предложившего уста�
новить административное наказание за

нарушение ограничения времени роз�
ничной продажи алкогольной продук�
ции с содержанием этилового спирта
более 15 процентов объёма готовой
продукции. Чтобы наказать реализато�
ров, нарушающих закон, предложено
ввести штраф в размере от трёх до че�
тырёх тысяч рублей для должностных
лиц и для юридических — от 30 до 40
тысяч рублей. Поправка была принята,
и уже на ближайшем заседании депу�
татов Законодательного Собрания про�
ект закона «О внесении изменений в
Закон Челябинской области «Об адми�
нистративных правонарушениях в Че�
лябинской области» будет предложено
одобрить в трёх чтениях.

Серьёзно южноуральские законода�
тели озабочены соблюдением прав жи�
телей Челябинской области, а потому
предложение губернатора Челябинс�
кой области Михаила Юревича о созда�
нии новой должности уполномоченно�
го по правам человека было единоглас�
но поддержано, правда, пока только
членами комитета по законодатель�
ству. Кроме того, в области появится
уполномоченный по правам ребёнка,
который будет одновременно выпол�
нять обязанности заместителя по пра�
вам человека.

Элина МОЛОТОВА

Россия молодая
В День России, который отмечается с 1994 года, праздничные мероп>

риятии и гражданско>патриотические акции, организованные отделения>
ми партии «Единая Россия» и «Молодой Гвардией», прошли во всех горо>
дах и районах Южного Урала.

Традиция по закону
На очередном заседании комитета по делам молодёжи, культуре и

спорту был одобрен проект закона «О внесении изменений в статью 4 За>
кона Челябинской области «Об архивном деле в Челябинской области».

Как рассказал председатель комитета Вадим Воробей, принятие законопро�
екта необходимо для того, чтобы привести региональное законодательство в
соответствие с федеральным. Предлагаемые поправки связаны в основном с
уточняющими моментами.

Стоит отметить, что вносимые изменения не потребуют дополнительных фи�
нансовых затрат.

Также депутаты одобрили постановление «О присуждении премий Законода�
тельного Собрания Челябинской области в социальной сфере в области физи�
ческой культуры, спорта и туризма. По словам Вадима Воробья, на премию пре�
тендовали 62 кандидатуры, из них было отобрано 50 достойнейших. Именно они
в августе этого года получат поощрение от областного парламента за свой труд.

Кроме того, депутат Николай Аржанов рассказал, что в сентябре премиями
главного законодательного органа области будут удостоены участники физкуль�
турно�спортивного движения инвалидов. Всего парламентариями учреждено 30
таких премий по 12 тысяч рублей.

Заместитель председателя комитета по делам молодёжи, культуре и спорту
Виктор Лосев проинформировал коллег о том, что во второй половине августа в
Снежинске состоится турнир по гандболу среди мужских команд городов Рос�
сии, посвящённый памяти председателя Законодательного Собрания Челябин�
ской области В.Ф. Давыдова. А на сентябрь запланирован подобный турнир по
волейболу. Такие спортивные соревнования давно стали доброй традицией, ко�
торую в области тщательно хранят.

Ирина ЯББАРОВА

О ситуации доложил Виктор Бабаец,
начальник управления природных ре�
сурсов министерства промышленности
и природных ресурсов Челябинской об�
ласти. На 1 апреля этого года в области
для питьевого и хозяйственно�бытово�
го водоснабжения населения использу�
ются 1235 подземных источников, кото�
рые обеспечивают водой 44,3 процента
населения. По информации органов ме�
стного самоуправления лицензию на
добычу подземных вод имеют недро�
пользователи 50,8% водозаборных
скважин. 37% скважин используются без
лицензии и 12% находятся в стадии
оформления лицензии. Факты добычи
без лицензий (а это нарушение феде�
рального закона «О недрах») выявлены
в ходе проверок Управления Федераль�
ной службы по надзору в сфере приро�
допользования.

В прошлом году надзорная служба
вынесла 68 постановлений о назначении
штрафов на общую сумму 461 тысяча
рублей. Как оказалось, не всё благопо�
лучно и рядом со скважинами. Границы
и режим зон санитарной охраны уста�
новлены только по 103 подземным ис�
точникам водоснабжения, что составля�
ет 8,3 процента от общего количества.
Кроме того, выявлены нарушения в сфе�
ре защиты прав потребителей: 88 источ�
ников не отвечают требованиям сани�
тарных норм и правил. Так, в Нязепет�
ровском районе не организован первый
пояс зоны санитарной охраны десяти
источников из 30, в Верхнеуральском —
десяти из 55, Красноармейском — де�
вяти из 80, Чебаркульском — шести из
86.

В лучшую сторону отличаются под�

Узаконить добычу... воды
Если воду добывают — это кому>нибудь нужно. В Челябинской области это нужно  миллионам
жителей. Но вот загвоздка: половина  добывающих воду недропользователей не соблюдает
закон. Проблема рассмотрена на недавнем заседании комитета Законодательного собрания
по экологии, природопользованию, недрам и чрезвычайным ситуациям.

земные источники в Златоустовском,
Копейском, Коркинском, Локомотив�
ном, Магнитогорском, Озёрском, Сне�
жинском, Трёхгорном и Троицком город�
ских округах и Ашинском, Еманжелинс�
ком и Кусинском муниципальных райо�
нах, они соответствуют требованиям за�
конодательства.

Члены комитета решили рекомендо�
вать главам городских округов и муни�
ципальных районов ускорить работу, на�
правленную на получение лицензий на
пользование недрами для добычи под�
земных вод. Вторая задача — организо�
вать разработку проектов зон санитар�
ной охраны подземных источников во�
доснабжения, в том числе в рамках му�
ниципальных программ «Чистая вода».
Для этого необходимо предусмотреть
средства в рамках областной целевой
программы, что и будет рекомендовано
правительству.

При обсуждении вопроса специали�
сты отраслевого министерства предло�
жили узаконить разделение недрополь�
зователей на две группы: небольших и

крупных. По закону лицензию теперь
можно получить бесплатно, но требует�
ся проводить подсчёт запасов, а это да�
леко не всем под силу. Для подсчёта за�
пасов необходимы время и деньги, при�
влечение специализированных органи�
заций, проведение разведочных работ.
Мероприятие затратное и, в принципе,
не очень нужно для мелких потребите�
лей воды. Так что недропользователей
лучше дифференцировать.

Обсудив вопрос, депутаты пришли к
выводу, что проблему надо решать на
федеральном уровне. Предстоит выйти
с законодательной инициативой на бо�
лее высокий уровень.

Следующие несколько вопросов ка�
сались утверждения координат границ
памятников природы Челябинской обла�
сти и их природных зон — озёр Большой
Еланчик и Сугояк, а также границ неко�
торых гор, являющихся памятниками
природы — а именно: Воровской, Раз�
борной и Липовой. Принятое решение
поможет сохранить эти памятники при�
роды, обеспечить особый режим охра�
ны и использования. Каждый памятник
по�своему ценен. Так, озёра Большой
Еланчик (площадь 625 гектаров) и Суго�
як (1246 гектаров) имеют особо важное
природоохранное и рекреационное зна�
чение для населения, они окружены жи�
вописными берегами с уникальным ра�
стительным и животным миром. А горы
имеют природоохранное, средообразу�
ющее и научно�познавательное значе�
ние.

Гора Воровская включает редкие
виды растений и разнообразие ланд�
шафта — поймы, скальные обнажения
каменистых степей и берёзовые колки

степной зоны. Гора Разборная представ�
ляет собой уникальное ландшафтное
образование, включающее живописные
участки со скальными, необычной фор�
мы выходами гранитов позднепалеозой�
ского возраста, а также природные со�
общества с редкими и исчезающими
видами лишайников, растений и живот�
ных.

Гора Липовая интересна тем, что
здесь есть участки произрастания липы
в возрасте более 100 лет. Уникальный
природный комплекс включает редкие
виды растений и животных, обитающих
здесь в естественном состоянии. Гора
находится недалеко от города Аша, на
левом берегу реки Сим. Здесь встреча�
ется около 400 видов растений, а осно�
ву растительного мира составляет ста�
рый лес, который лучше всего сохранил�
ся на северном склоне.

Решение депутатов, безусловно,
мера прогрессивная и необходимая. Это
не позволит использовать земельные
участки в пределах этих территорий, на�
рушая режим особой охраны и исполь�
зования памятников природы.

Завершил повестку проект закона о
внесении изменений в областной закон
«О защите населения и территории от
чрезвычайных ситуаций межмуници�
пального и регионального характера».
Необходимость возникла в связи с изме�
нениями, внесёнными в мае текущего
года в федеральный закон «О защите
населения и территорий от чрезвычай�
ных ситуаций природного и техногенно�
го характера». Тогда были дополнены
основные задачи единой государствен�
ной системы предупреждения и ликви�
дации чрезвычайных ситуаций в части
обеспечения безопасности людей на
водных объектах. Теперь подобное до�
полнение будет внесено и в наш, облас�
тной закон, поскольку Челябинская об�
ластная подсистема является частью
единой государственной системы пре�
дупреждения и ликвидации чрезвычай�
ных ситуаций. Никаких дополнительных
затрат при этом не потребуется.

Римма ГАЛИМХАНОВА

Быстрая помощь
Депутаты Законодательного Собрания помогают решать житейские

проблемы. Так, жители дома №5 по улице Аносова в Металлургическом
районе Челябинска обратились за помощью к депутату Законодательно>
го Собрания Владимиру Мякушу.

Упомянутый дом не вошёл в программу по капитальному ремонту многоквар�
тирных домов, так что средства на большой ремонт не были предусмотрены. А
жильцы попросили заменить отопление и канализацию, что довольно затратно
по нынешним временам. Разговор по данному вопросу шёл в администрации Ме�
таллургического района, затем состоялось выездное совещание с участием за�
интересованных лиц.

К настоящему времени УК «Ремжилзаказчик» составлена проектно�сметная
документация на ремонтные работы, получено положительное заключение Го�
сэкспертизы, проект утверждён. В итоге запланированы три вида работ: замена
отопления, систем холодного и горячего водоснабжения и циркуляции, а также
ремонт фасада, на котором видна солидная трещина.

Ремонт дома обойдётся в немалую сумму — 3 млн. 270 тысяч рублей. Губер�
натор Михаил Юревич пообещал выделить средства — конкретно на оказание
целевой помощи. Сегодня есть два возможных варианта: 100�процентное фи�
нансирование и частичное, то есть, с участием жильцов. Как только поступят день�
ги, «Ремжилзаказчик» приступит к ремонтным работам. Предполагается их за�
вершить к началу отопительного сезона. К слову сказать: среди жителей нет 100�
процентного согласия в отдельных вопросах. Каждый действует в силу своих воз�
можностей и характера, прийти к единому решению нелегко.

Так или иначе, дело жителей дома №5 по улице Аносова заметно  продвину�
лось. Появилась реальная надежда, что зиму можно будет встретить в новых,
более комфортных условиях.

Алла ШАТРОВА

В КОМИТЕТАХ

Правда, начался разговор с печали
дней наших бренных — произвола моно�
полистов, жалоб в их адрес населения
или предприятий и мер противостояния.
Депутаты заслушали информацию Анны
Козловой, руководителя Челябинского
управления Федеральной антимоно�
польной службы. Она сообщила об осо�
бенностях антимонопольного контроля
в 2010 году в сфере топливно�энергети�
ческого комплекса, транспорта и связи
Челябинской области.

Как оказалось, в 2009�2010 годах
значительно увеличилось количество
нарушений в сфере теплоснабжения,
водоснабжения и водоотведения. В сфе�
ре теплоснабжения основным наруши�
телем является ОАО «Уральская тепло�
сетевая компания». Это связано с тем,
что в 2009 году население перевели на
прямые расчёты с теплоснабжающими
организациями. Прежде расчёты осуще�
ствлялись через управляющие компа�
нии, которые и регулировали все спор�
ные вопросы с поставщиками.

Большинство нарушений сводится к
следующему. В многоквартирных домах
установлен общедомовой прибор учёта
тепловой энергии, не рассчитывающий,
сколько тепла пошло непосредственно

Накоротке... с космосом
Мы доживём до времён почти фантастических. В ближайшее время в Челябинской области
станут более доступными пока экзотичные для многих цифровое телевидение, широкополосные
коммуникационные сети, усовершенствованные виды сотовой связи и формат «3D». Средства
связи стремительно развиваются, модернизируются и расширяются. Об этом и многом другом
шла речь на очередном заседании комитета по промышленной политике, топливно>
энергетическому комплексу, транспорту и связи.

на обогрев дома, сколько на приготов�
ление горячей воды. Поэтому УТСК вы�
ставляет счета по нормативу потребле�
ния, а в отдельных случаях в конце года
отказывается делать перерасчёт. Почти
все многоквартирные дома в Челябинс�
ке оборудованы именно такими прибо�
рами учёта. Во многих домах жильцы
провели общие собрания и утвердили
свои методики расчёта за тепло: пока�
зания общедомового прибора учёта де�
лятся на общую площадь дома и умно�
жаются на площадь каждой квартиры.
УТСК от принятия таких методик отказа�
лось. Разногласия привели к тому, что
УТСК в некоторых случаях при заключе�
нии договоров с ТСЖ настаивало на зак�
реплении своего права прерывать пода�
чу тепла — в  случае нарушения сроков
оплаты. Однако антимонопольная служ�
ба посчитала, что это недопустимо, и
суды первой и апелляционной инстан�
ции с ней согласились.

Дело принимает острую социальную
окраску. Так, Челябинским УФАС России
рассмотрено два дела в отношении ФГУ
«Челябмелиоводхоз», которое неоднок�
ратно отключало водоснабжение цело�
го поселения — Подовинного. Первое
отключение произведено с целью зак�

лючения договора водоснабжения с
МУП «Подовинный жилкомхоз» на «сво�
их» условиях, второй — по причине за�

долженности по оплате за воду. Суд до�
казал, что водоснабжающая организа�
ция была неправа.

Участились случаи обращения хозяй�
ствующих субъектов на действия водо�
снабжающих организаций, связанные с
навязыванием невыгодных условий
(пример — ОАО Миассводоканал»). Не�
которые устанавливают экономически
необоснованные цены на опломбиров�
ку приборов учёта, завышают нормы
времени, затраты работы транспорта, не
предоставляют расшифровку накладных
расходов и обоснование их учёта.

Окончание на стр. 3

Возле памятника Орлёнку челябинские молодогвардейцы растянули двадца�
тиметровый флаг России — символ новейшей истории государства. Ленточки
триколора и флажки в этот день получили  две с половиной тысячи жителей Че�
лябинска и гостей города — все, кто солидарен со своим народом и своей стра�
ной. Сотня молодогвардейцев скандировала: «Вперёд, Россия! Вперёд, Урал!»,
задавая бодрый настрой горожанам.

Пенсионеры и дети охотно отвечали на вопросы: сколько лет современной
России, что сделали они полезного для Родины, какой гражданский подвиг со�
вершили? Так, люди старшего поколения рассказывали, что честно трудились,
служили в армии, вырастили детей достойными гражданами. Пенсионерка Вера
Михайловна всю жизнь проработала врачом, ежедневно спасая жизни людей.
Ветеран труда Анна Михайловна строила дома по всему бывшему Советскому
Союзу. Для них слово гражданский долг — это не пустой звук. А восьмиклассник
Рома Куликовский уверен, что прибрать территорию возле школы — это тоже
хороший поступок.  В одном сходилось мнение разных поколений, что гражданс�
кий подвиг � это реальная польза обществу и помощь людям.

Руководитель Челябинского регионального штаба ВОО «Молодая Гвардия
«Единой России»  Александр Галкин говорит, что не ожидали, что их акция полу�
чит такой резонанс в обществе.

� Люди, узнав о мероприятии, специально приходили к Орлёнку, чтобы выра�
зить свою гражданскую позицию. Здесь собрались семьи с маленькими детьми,
ветераны — все, кому небезразлична судьба Родины. Возле ребят, раздающих
ленточки и флажки, быстро образовывались небольшие группы желающих по�
участвовать в акции. За несколько лет у нас в городе сложилась хорошая тради�
ция — раздавать символы России на все государственные праздники. Приятно
видеть, что с каждым годом люди всё активней принимают участие в наших ак�
циях.

Позже праздничные мероприятия продолжились в городском саду имени
Пушкина. На открытой сцене выступил оркестр народных инструментов «Мала�
хит». Прекрасная концертная программа была подготовлена управлением куль�
туры администрации Челябинска совместно с региональным отделением партии
«Единая Россия». Все отдыхающие могли бесплатно послушать музыку и полу�
чить в подарок ленты, символизирующие цвета национального флага, и открыт�
ки с поздравлением от регионального отделения партии «Единая Россия».

Ирина АДЛЕР
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НАЦПРОЕКТ: ОБРАЗОВАНИЕ

НАЦПРОЕКТ: ЗДОРОВЬЕ

Главный онколог Челябинской обла�
сти Андрей Важенин уверен: делу мо�
дернизации здравоохранения помогут
наши законодатели.

> Андрей Владимирович, в облас>
ти успешно реализуется нацпроект
по здравоохранению, внедряются
высокие технологии в медицине...
Что ещё нужно врачу,  в чём нужна
помощь законодателей?

� Я не только врач, но и член Обще�
ственной палаты Челябинской области,
руководитель комиссии по академичес�
кой науке. Сейчас Министерство здра�
воохранения и социального развития
РФ подготовило новый проект закона об
обязательном медицинском страхова�
нии. Действующий закон не отвечает
современным требованиям к организа�
ции обязательного государственного
социального страхования. Необходимо
создать действенные механизмы обес�
печения прав граждан на бесплатную
медицинскую помощь. Кроме того, под�
готовлен и предоставлен для обсужде�
ния профессиональной общественнос�
ти стратегический план реструктуриза�
ции системы здравоохранения Челябин�
ской области до 2020 года, предусмат�
ривающий в том числе  внедрение ок�
ружного принципа медицинской помо�
щи.

Прошло обсуждение ряда законода�
тельных актов и реформ в системе ОМС.
Некоторые положения касаются нашей
онкологической службы и намечают
вехи развития на долгие годы. Но я убеж�
дён: реформы будут эффективны толь�
ко тогда, когда удастся обеспечить сти�
мулы для развития медицинских работ�
ников, для самообразования, повыше�
ния квалификации.

К сожалению, в последнее время ре�
формирование сводилось в основном к
реструктуризации и ранжированию. Ре�
форма шла сверху. А инициатива снизу
гораздо действенней. Возьмём пример
Иллизарова и его института в Кургане,
или профессора Крыжановского и его
уникальной системы лечения рака щито�
видной железы в Челябинске. Есть ини�
циатива выдающихся врачей  — и ре�
зультат виден всему миру...

Другой вопрос, который меня очень
беспокоит: падение в обществе доверия
к научным знаниям, научной медицине,
да и образованному человеку вообще.
Популяризация сомнительных систем
открывает дорогу невежеству, и это
страшно, этому надо что�то противопо�
ставить. Поэтому люди, обладающие
профессиональными знаниями, должны
идти во власть.

Чем вам помочь, доктор?
Как сделать медицину более эффективной? Всё ли сделано на
пути реализации национального проекта по здравоохранению?
Что нужно, чтобы наши люди были здоровее и жили дольше?

Сейчас есть такой модный термин:
удовлетворённость населения медицин�
ской помощью. Но понимание обывате�
ля отстаёт от понимания профессио�
нальной общественности, и от этого
тоже возникают большие беды. Так ра�
диофобия, появившаяся в сознании лю�
дей после Чернобыля, мешала  регуляр�
ному прохождению флюорографии. В
итоге мы получили эпидемию туберку�
лёза. Боязнь прививок и аллергенов
привела к всплеску дифтерии — отсюда
сотни умерших детей. А вспомните при�
мер из истории: Болдинскую осень Пуш�
кина, всплеск холеры. Когда врачи, бо�
ровшиеся с эпидемией,  обеззаражива�
ли или заколачивали колодцы, населе�
ние побивало их камнями и  палками.
Невежество опасно тем, что приводит к
абсурду и неоправданным жертвам.

Я считаю, нужно обязательно обра�
тить внимание на образование, профес�
сиональное сопровождение системы
здравоохранения. Давайте развивать и
поддерживать то, что есть. Крупные кли�
ники, возможность профессиональных
врачей общаться с прессой, политика�
ми, властью. Необходим полноценный
диалог между профессионалами. Долж�
ны быть определённые стимулы: под�
держивающие гранты, стипендии и т.д.
Особенно для молодых докторов, для
тех, кто внедряет передовые техноло�
гии.

Конечно, кто�то должен оценивать
эту работу, чтобы отделять зёрна от пле�
вел (кто�то уже утонул в потоке комер�
циализации и безграмотности).  Необ�
ходимы рычаги взаимодействия власти
с профессиональной средой, чтобы от�
сечь псевдонауку. Помните, как было с
водой Петрика? Федеральные власти
выделили на этот проект колоссальные
деньги, а получился пшик. Общение вла�
сти с профессионалами должно быть
более тесным, чтобы избегать опромет�
чивых решений.

> Сейчас нередки случаи «меди>
цинского брака», и даже > откровен>
ное равнодушие. Что с этим делать?

� О позитиве онкологической службы
обычно никто не знает, это остаётся за
кадром. У нас на учёте более 70 тысяч
пациентов, и более половины из них жи�
вут абсолютно адаптированно 5 и более
лет, работают, растят детей.

Понятно, что на виду чаще неудачи.
Медицина не всесильна и иногда не в
состоянии бороться с теми процессами,
которые идут в человеке. У нас в после�
дние годы уровень технического обеспе�
чения в медицине вырос. Да и изначаль�
но в медицину идут люди, которые ори�

ентированы на служение и не думают о
больших деньгах. Но, к сожалению, бы�
вают и случаи обратные, когда приходят
люди без понятий о профессиональной
этике и чести. Недобросовестные спе�
циалисты бывают везде, не только сре�
ди медиков. А иногда диагностическое
оборудование хорошее, но не всё мож�
но увидеть.

> У вас есть профессиональная
мечта?

� Мечтаю довести до реализации
федеральную и областную онкологичес�
кую программу. Это программа мини�
мум, а о программе максимум умолчу,
это задача стратегическая...

Думаю, пора подумать и о некоторых
механизмах защиты врача — юридичес�
кой, психологической. Большинство в
нашей профессиональной среде —
люди грамотные, порядочные, которые
за небольшие деньги выполняют очень
квалифицированную работу. «Починить»
человека сложнее, чем поменять двига�
тель у машины.

> Вы надеетесь, что новые законы
помогут работать лучше?

� Если изменения внесут стимул для
развития специалистов, это можно рас�
сматривать как успех.

> А есть моменты в законах, пра>
вовых актах, которые в чём>то меша>
ют, что хотелось бы изменить?

� Есть. Например, разделение полно�
мочий между областью и муниципаль�
ными образованиями. Так Миасское
онкологическое отделение относится к
муниципальному округу, который и дол�
жен его содержать, а реально оно обслу�
живает больных со всей горнозаводской
зоны. Раньше были межрайонные дис�
пансеры и отделения, которые работа�
ли на область или кусты и соответствен�
но финансировались. Сейчас постоянно

создаётся напряжение. Возможно, на
федеральном уровне решаются какие�
то крупные проблемы, но при этом
упускается решение конкретных задач
на местах. И таких примеров, как Ми�
асс, много. Что�то медицинским уч�
реждениям не под силу. Я считаю, за�
кон должен быть реально адаптирован
под нужды людей, доведён до опти�
мального варианта. Хотя понятно, что
идеальным он быть не может...

> Расскажите немного о вашей
службе. Что вы считаете особенной
победой или достижением, чем
гордитесь?

� Гордимся тем, что мы получили
статус окружного онкодиспансера —
первыми в России. Был жёсткий отбор,
анализировались результаты работы
за 10�15 лет. Мы обошли очень мощ�
ных конкурентов: Екатеринбург, Уфу,
Казань, Хабаровск, Тюмень. Много
было желающих....

В прошлом году мы получили обо�
рудование на 870 миллионов рублей,
год занимались монтажом, доводили
всё до ума. Таких вливаний в онколо�
гическую службу не было никогда. А в
октябре онкологической  службе Юж�
ного Урала исполнится 65 лет, пример�
но столько же сколько, сколько рос�
сийской. К сведению: онкологическая
служба в стране создана приказом
наркомата здравоохранения от 29 ап�
реля 1945 года. Ещё не был взят Бер�
лин, война не закончилась, полстраны
в руинах, разгул инфекции, огромное
количество раненых, атомная пробле�
ма нарастает — и вдруг такое важное
решение! А ведь тогда онкобольных
было менее 50 человек на 100 тысяч
населения, сейчас — более 400.

> Какой вам видится перспекти>
ва вашей службы?

� Она обречена на развитие. Каж�
дый год выявляется по три процента
новых больных, это удел всех цивили�
зованных стран, и от этого ней уйти.
Десять лет назад мы запустили кор�
пус на 400 коек, и теперь есть необ�
ходимость расширяться. Коек хоте�
лось бы ещё тысячу. У нас на Южном
Урале есть все возможности для раз�
вития службы: хорошие специалисты,
хорошая школа. Около 200 врачей, 9
докторов наук и более 40 кандидатов,
член�корреспондент Академии Меди�
цинских наук. Постоянно идёт приток
молодёжи из ЧГМА, написано 100
диссертаций. И замечу — все наши
специалисты — обладатели заслу�
женных званий. Сейчас ведь многие
любят украшать себя бантиками, ре�
галиями не по достоинству. В профес�
сиональной среде к этому относятся
скептически: на фоне трескотни де�
вальвируется истинный профессио�
нализм, научные знания, наука. Ду�
маю, залог успеха — в поддержке здо�
ровых сил и тенденций.

Римма ГАЛИМХАНОВА

Проблема обучения детей�инвали�
дов в зоне внимания депутатов област�
ного парламента находится давно. Серь�
ёзное внимание ей уделялось и на засе�
даниях Общественного совета по вопро�
сам образования и науки при Заксобра�
нии. На одном из последних его заседа�
ний было решено создать временную
комиссию, которая будет контролиро�
вать решение этой проблемы.

Стоит отметить, что в Челябинской
области оказание помощи детям�инва�
лидам начинается с самого раннего воз�
раста. Для того, чтобы иметь возмож�
ность поставить правильный и своевре�
менный диагноз, в нашем регионе дей�
ствуют психолого�медико�педагогичес�
кие комиссии, областные муниципаль�
ные центры. Благодаря специалистам,
работающим в этих учреждениях, еже�
годно осматриваются более 21 тысячи
детей до 18 лет, причём более тысячи из
них — малыши до трёх лет.

Многое в области делается для того,
чтобы дети с ограничен�
ными возможностями
могли получить общее
среднее образование. В
обычных южноуральс�
ких школах открыто по�
чти 800 специальных
(коррекционных) клас�
сов, где учится более 11
тысяч детей с ограни�
ченными возможностя�
ми по рекомендован�
ным программам и по�
лучают необходимую
помощь дефектологов,
психологов, логопедов.

В настоящее время в
различных образова�

Образование без барьеров
Право на достойное образование есть у всех детей и у тех, кто ограничен в своих физических
возможностях. Эту простую истину понимают депутаты Законодательного Собрания
Челябинской области. А потому парламентарии озабочены созданием на Южном Урале
«безбарьерной образовательной среды». Обсуждение этого вопроса стало центральным на
очередном заседании комитета по социальной политике.

тельных и воспитательных учреждениях
находится чуть больше 46 тысяч детей и
подростков с ограниченными возможно�
стями здоровья. 84, 6 процентов из этой
категории ребят в возрасте от трёх лет
до 21 года обучается по специальным
программам, а также получают помощь
специалистов в различных типах и видах
на дому. К сожалению, таких детей и под�
ростков с каждым годом становится всё
больше. Для сравнения: ещё четыре
года назад в области было почти 66 про�
центов детей, получающих образование
по спецпрограммам.

Из почти восьми тысяч детей�инвали�
дов с тяжёлой патологией чуть больше
четырёх тысяч учатся в школах, почти
полторы тысячи ребятишек получают не�
обходимое образование на дому. Кроме
того, высока численность малышей, име�
ющих инвалидную группу. Чуть больше
тысячи маленьких южноуральцев с огра�
ниченными возможностями воспитыва�
ются в детских садах, 39 малышей — на

дому воспитателями детских садов.
Больше полутора тысяч ребятишек, име�
ющих инвалидную степень, находится на
воспитании дома родителями с выплатой
денежного содержания.

Кроме того, для малышей с ограни�
ченными возможностями работают
дошкольные учреждения компенсирую�
щего и комбинированного вида со спе�
циальными группами. За 2009�2010
учебный год на 49 подобных групп стало
больше, правда, и малышей с проблем�
ным здоровьем увеличилось почти на
тысячу человек.

Депутат Законодательного Собра�
ния Иван Иоголевич уверен, что буду�
щее за интегрированным процессом
образования, которое предполагает
совместное обучение детей�инвалидов
с обычными ребятишками, но по специ�
ально разработанным программам и
методикам. Во многом такое обучение,
по мнению специалистов, поможет де�
тям с ограниченными возможностями

адаптироваться в
обществе, научит
правильной мо�
дели общения и
поведения. Прав�
да, чтоб разви�
вать интегриро�
ванную систему
образования, не�
обходимо решить
несколько про�
блем. Одна из
наиболее серьёз�
ных — наличие
специальных ме�
дицинских каби�
нетов в школах.
Здесь остро вста�

ёт вопрос о лицензировании. Кроме
того, не совсем понятно, по какой схе�
ме будет проходить подобное совмест�
ное обучение.

Депутат Александр Шестаков уве�
рен, что для полноценного развития ин�
тегрированной системы образования
важен масштабный подход. Для этого
нужно разработать специальную про�
грамму, которая позволила бы привлечь
деньги из федерального бюджета.

Все эти и многие другие имеющие�
ся вопросы ещё предстоит проработать,
а потому работу временной комиссии
решено продолжить.

Кроме того, южноуральские законо�
датели обсудили работу органов внут�
ренних дел, направленную на профилак�
тику распространения алкоголизма и
наркомании в подростковой среде. И,
надо отметить, областные парламента�
рии довольно жёстко осудили бездей�
ствие южноуральской милиции в плане
профилактики и мер по предотвраще�
нию распространения алкоголизма сре�
ди молодёжи.

� Наша милиция абсолютно равно�
душно относится к тому, что творится у
неё под носом, � уверен депутат Пётр
Подгорнов. � Живой тому пример — про�
исходящее в центре Челябинска, на Ки�
ровке, где всегда можно наблюдать без�
различие правоохранительных органов
к молодым людям, которые абсолютно
свободно распивают алкоголь. Если та�
кое творится в областном центре, под
окнами Заксобрания и областного пра�
вительства, то что можно говорить об
окраинах...

Депутаты единогласно решили не
оставлять без внимания бездействие
челябинской милиции, поэтому на одно
из ближайших заседаний комитета по
социальной политики решено вызвать
«на разговор» руководство органов
внутренних дел.

Ирина ЯББАРОВА

ДЕНЬ МЕДИКА

МОДЕРНИЗАЦИЯ

Накоротке ...с космосом
Окончание, начало на стр. 2

Много проблем с ЖКХ там, где органы местного самоуправления не опреде�
лились с выборами управляющих компаний. В области реализуется программа
реформирования ЖКХ, но кое�где процедуры идут фиктивно и с нарушениями,
дело пущено на самотёк. Этой работой надо заниматься более тщательно.

Одна из проблем — взаимоотношения с «Челябрегионгазом». Также выявле�
ны нарушения антимонопольного законодательства на рынке связи (ОАО «Урал�
связьинформ»): необоснованное установление различных тарифов на один и тот
же товар, препятствие доступу на товарный рынок, введение ограничения про�
пуску трафика, а также в транспортной сфере. Признан факт ненадлежащей орга�
низации деятельности автовокзала «Южный». Здесь не было указателей распо�
ложения основных служб, местонахождения туалетов, да и туалетом можно
пользоваться только на платной основе, чем права пассажиров ущемляются. На�
лицо — злоупотребление доминирующим положением на рынке услуг.

Депутаты восприняли тему близко к сердцу. Так, Валерия Платонова возму�
щает чехарда с тарифами на газ и другие энергоресурсы. Рост цен происходит
неравномерно: где�то повышение на 12, а где�то и на 78 процентов. Формирова�
ние цены должно быть прозрачным, цена должна быть одинаковой для всех, счи�
тает депутат. Однако проверить обоснованность цен может только федеральная
служба по тарифам...

Не меньший интерес члены комитета высказали к состоянию и перспективам
развития связи в Челябинской области, а также мерам борьбы с нарушителями в
этой сфере. С подробным докладом выступил Александр Плаксин, и.о. руково�
дителя Управления Федеральной службы по надзору в сфере связи, информаци�
онных технологий и массовых коммуникаций по Челябинской области. В регионе
за последний год существенно выросло количество операторов связи, оказыва�
ющих услуги местной телефонной связи, увеличилась совокупная монтирован�
ная ёмкость АТС, увеличилось количество телефонов и абонентов сотовой связи.

Кроме того, в регионе приступили к реализации федеральной целевой про�
граммы по развитию телерадиовещания России на 2009�2015 годы. В области
утверждён план внедрения цифрового телерадиовещания на территории регио�
на со сроком создания сети цифрового телевизионного вещания к 2013 году.
Через космический спутник нам станут доступны все телепрограммы мира.

Алла ШАТРОВА

В КОМИТЕТАХ

Здоровье общества,
здоровье людей

Окончание, начало на стр. 1
Надо сказать, наша область входит в проект подготовленной. В территориях

по большей части уже разработана программа развития здравоохранения, на�
мечен конкретный перечень «узких мест». У нас ранее была объявлена «Пятилет�
ка здравоохранения», потому в этом направлении люди работали. Тем не менее,
за лето надо всё ещё раз посмотреть, проанализировать, чтобы все проекты мож�
но было защитить в Москве, провести конкурсы, получить финансирование, ко�
торое начнётся с 1 января будущего года. Так что ждать и раскачиваться нам не�
когда, ведь каждый день люди уходят из жизни просто потому, что вовремя не
поставлен верный диагноз или не была оказана первичная медицинская помощь.
А конечная цель программы «Качество жизни (здоровье)» � именно продление
жизни.  Вкупе с национальным проектом реформирования здравоохранения, с
программой «Единой России» � «Здоровое сердце», мы должны увеличить сред�
нюю продолжительность жизни до 75 лет.

Тут есть и ещё один, я бы сказал, революционный момент: от медицины боль�
ных мы должны будем перейти к медицине здорового человека. Иначе говоря,
надо не столько лечить больных, сколько не допускать, чтобы болел здоровый
человек. Надо переходить к профилактике заболеваемости. Вот тогда можно бу�
дет с уверенностью сказать, что главная цель модернизации здравоохранения
выполнена.

Записал Влад ЛАДОВ

Премия жизни
Председатель Законодательного Собрания Челябинской области, сек>

ретарь Челябинского регионального отделения партии «Единая Россия»
Владимир Мякуш поздравил с профессиональным праздником главных
врачей, фельдшеров, акушерок, медицинских сестёр.

Приветствуя юж�
ноуральских врачей
Владимир Мякуш от�
метил, что сегодня в
Челябинской облас�
ти трудится почти 70
тысяч людей, вос�
принимающих чу�
жую боль как свою
собственную, кто,
забыв про усталость
и личные проблемы,
спасает жизни, да�
рит надежду на ис�
целение.

� Высшая цен�
ность для общества
— жизнь и здоровье,
и от терпения и про�
фессионализма вра�

чей зависит жизнь каждого пациента, � подметил Владимир Викторович. � Для
депутатов Законодательного Собрания и областного правительства охрана здо�
ровья всегда в приоритете. Благодаря совместным усилиям законодательной, ис�
полнительной власти, медиками на Южном Урале вполне эффективно реализу�
ется национальный проект «Здоровье». А недавно в Москве был дан старт ново�
му проекту, который направлен на улучшение качества жизни и здоровья в целом
всех россиян.

Также Владимир Мякуш уверил гостей праздника в том, что депутаты област�
ного парламента хорошо понимают, что работу медиков беспроблемной не назо�
вёшь, и в первую очередь это касается уровня заработной платы. Не так давно
правительство области и южноуральские депутаты поддержали инициативу
партии «Единая Россия» о повышении с 1 сентября заработной платы работни�
кам бюджетной сферы на 10 процентов. Это коснётся и медицинских работни�
ков.

50 лучших медиков Южного Урала получили из рук спикера областного парла�
мента премии Законодательного Собрания в размере 50 тысяч рублей. Также
вместе с премией каждый из награждённых получил диплом лауреата, удостове�
рение, серебряный нагрудный знак «Лауреат премии Законодательного Собра�
ния Челябинской области» и благодарность Челябинского регионального отде�
ления партии «Единая Россия».

Как сказал лауреат премии областного парламента, главврач детской городс�
кой клинической больницы № 8 Александр Борсук, премия — это не только дос�
тойная награда за свой труд, но и определённая мера ответственности. Благода�
ря слаженной и профессиональной работе значительно снизилась младенчес�
кая смертность, которая, по словам Александра Степановича, даже меньше, чем
в Японии. Постоянно внедряются и развиваются новые методики, значительно
снизилась инфекционная заболеваемость, медики восьмой больницы научились
выхаживать недоношенных малышей от 500 грамм и ниже, внедрён метод теле�
медицины, благодаря которому любой ребёнок может получить квалифициро�
ванную медицинскую консультацию специлистов из Москвы, Петербурга и даже
зарубежья. Медицинский персонал детской городской клинической больницы №
8 постоянно повышает квалификацию: на сегодняшний день под руководством
А.С. Борсука трудится более 12 кандидатов медицинских наук.

Рафкат ФАСХИЕВ
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НОВОСТИ

СКАНВОРД
Если корову накормить

какао и к доильному аппа�
рату подключить

самогонный, то корова
будет давать ”Бейлиз”.

Пациентка:
� Доктор, у меня болит

голова.
� А я ни на что и не пре�

тендую!

На один из дней рожде�
ний Малышу подарили зе�
нитку, что в корне измени�
ло жизнь Карлсона.

� Даже смешно поду�
мать: пробормочешь не�
сколько слов при полном

АДРЕС БЕДЫ

сознании, и ты уже женатый...
� Точно. А пробормочешь

несколько слов во сне, и ты
уже побитый и... разведен�
ный!

СОБЫТИЕ

Вот конь�лидер споткнул�
ся в беге. Словно застыл.
Вокруг – галоп. Задние устре�
мились вперёд. Смириться с
поражением?! Нет, конь и на�
ездник не для того вышли на
это ристалище, чтобы вот так
просто сдаться. Рывок, ещё
рывок… И вот они уже набра�
ли ход, вот наверстали поте�
рянные секунды, вот�вот�
вот… Вырвались! Победа!

Так оно и было в финаль�
ном забеге на скачках в На�
гайбакском районе. На самом
любимом центральном собы�
тии старинного праздника
Сабантуй. Подумалось: скач�
ки – это маленькая модель
самой жизни, где кто�то ока�
зывается в аутсайдерах, а
кто�то, сумевший собрать во�
едино волю и профессиона�
лизм, получает первый приз.
Кстати, призы конники полу�
чили знатные: от депутатов
Законодательного Собрания
Челябинской области Юрия
Карликанова, Константина
Струкова, Алексея Гущина, от
регионального отделения
партии «Единая Россия»…
Странно, но от других партий
поздравить нагайбакцев с
Праздником плуга никто не
удосужился. А ведь тут ника�
кого «административного ре�
сурса» не надо, чтобы по�
здравить по�человечески…

Насколько же разнооб�
разна и удивительна наша
Челябинская область! Вот на�
гайбаки – интереснейший на�
род. Сколько о них статей и
книг написано, а споры не
утихают: кто они, откуда, как
в их жизнь, нравы, обычаи и
верования вплелись такие
разные мотивы. Тут тебе и му�

Как резвый конь
степной…
Скачки… Само это слово подстёгивает. Словно
короткий удар жокейского хлыста. Этот удар –
не для боли, для бодрости. Взбодрись! Мы
вместе, мы мчим к победе!

сульманство, и православие,
Восток и Запад, лапотная
Русь и напыщенная Европа.
Даже райцентр Нагайбакско�
го района и тот – Фершампе�
нуаз, без привычки и не выго�
ворить. Французское словеч�
ко, есть на карте мира такое
же и французское местечко.

� Давно мечтаю с главой
французского Фершампенуа�
за познакомиться, � призна�
ётся глава района Каирбек
Сеилов. – Так уж случилось,
что у нас в чём�то общая ис�
тория. Впрочем, благодаря
нашему нагайбакскому Пари�
жу, что в 25 километрах,
французов мы повидали не�
мало.

«Давно», � в устах Каирбе�
ка Хакимовича звучит как рас�
сказ о новейшей истории
района, главой которого он
был позапрошлый срок. Тог�
да было много задумок, нема�
ло было заложено фундамен�
тов (в прямом и переносном
смысле). Но, видно, чего�то
не учёл, или политтехнологи
соперника оказались сильнее
– проиграл те выборы. Полу�
чил отставку. Однако обид на
земляков не держал. И душа
не успокаивалась: всё думал
да прикидывал, где ещё бы
улучшить, подновить, постро�
ить. Люди это почувствовали
и на выборах в марте сказа�
ли: «Возвращайся! На практи�
ке избиратели поняли, что ты,
Каирбек, лучший глава райо�
на, это – твоё дело». Не про�
сто сказали – проголосовали.

� Сегодня надо упущенное
время навёрстывать, � гово�
рит Сеилов. – Нам очень нуж�
ны дороги и в поселениях, и в
самом райцентре. Есть боль�

шие планы по переустройству
Фершампенуаза, чтобы сто�
лица Нагайбакского района
выглядела достойно. Приот�
стали мы и в темпах газифи�
кации, программа «Чистая
вода» для нас крайне актуаль�
на….

Все эти проблемы глава

может перечислять до беско�
нечности, как бесконечен
круг ипподрома, как беско�
нечна сама жизнь. Не случай�
но, поднимая праздничный
тост, первый заместитель
председателя Заксобрания
области Юрий Раифович Кар�
ликанов сравнил недавний
эпизод в личной судьбе Каир�
бека Хакимовича с тем эпизо�
дом скачек:

� Да, конь споткнулся, дал
себя обойти, но нашёл силы
и вновь стал лидером. Нет
сомнений, что и глава района,
вновь поддержанный населе�
нием, с особым душевным
рвением постарается оправ�
дать это доверие, выполнит
все наказы избирателей. А
наша задача, задача област�
ной власти – помогать во всех
делах. Единой командой всё
у нас получится. Уже завтра
под готовую проектно�смет�
ную документацию дорожно�
го строительства начнём от�

крывать финансирование.
Что выгодно Нагайбакскому
району, то выгодно и всей об�
ласти, всей России.

Вот так, даже за добрым
столом – о работе. О делах
текущих и перспективных.

Впрочем, Сабантуй пока�
зал, что нагайбакцы и отды�
хать умеют от души. В излюб�
ленной зоне отдыха каждое
поселение накрыло столы,
привезло своих умельцев –
мастеров народных промыс�
лов. Привезло батыров – чем�
пионов национальной борьбы
на поясах. Приз, кстати, у них
был знатный – хороший, от�
кормленный барашек. Побе�
дил, как водится, сильней�
ший. Понятно, приехали и
танцоры, и песенники. Любо�
пытно, что в одном из поселе�
ний – в Кассельском – прак�
тически поголовно все дети
ходят в музыкальную школу.
Это ярко и наглядно говорит
о таланте народа, населяю�
щего этот многонациональ�
ный район.

Конечно, прилюдно на
празднике чествовали и пе�
редовиков нелёгкого сельс�
кого труда. Ю.Р. Карликанов
привёз труженикам полей
грамоты и премии от Законо�
дательного Собрания Челя�
бинской области, от партии
«Единая Россия». Вручали
лучшим. Вручали многим.
Под общие аплодисменты.
«Отработали посевную по со�
вести, � говорят нагайбакцы.
– Теперь молим только об од�
ном, о дожде!».

…  А на бескрайних лу�
гах, будто на живописном
полотне, то здесь, то там, то
табунами, то поодиночке
скачут резвые степные
кони. Сразу вспоминается
Александр Блок: «…Летит,
летит степная кобылица и
мнёт ковыль…». Так было
тысячилетиями, так есть
сегодня, так будет завтра. И
весь этот удивительный,
вольный и гордый край так�
же устремлён вперёд, в бу�
дущее, к новым и новым по�
бедам.

Владислав ПИСАНОВ

Сверим наши песни
Ильменский фестиваль начинался как обычный ту>

ристический слёт на берегу одного из самых красивей>
ших и одноимённых озёр вблизи Миасса. Разве могли
туристы>любители авторской песни представить, что
спустя десятилетия, этот фестиваль приобретёт миро>
вую известность и станет визитной карточкой Южного
Урала.

Ежегодно Ильменка собирает около сорока тысяч нерав�
нодушных к бардовской песне. Причём, география участни�
ков и зрителей поражает своими масштабами: от окраин
России до ближнего и дальнего зарубежья. 34�й фестиваль
авторской песни, который состоялся с 11 по 13 июня, со�
брал на берегу Ильменского озера участников и гостей из
Урало�Сибирского региона, Центральной России, Повол�
жья, Омска, Новосибирска, Кемерово, Казахстана и многих
других регионов.

Традиционно фестиваль не обходится без наиболее по�
пулярных и всеми любимых исполнителей. В этом году на
трёх творческих площадках: Главной сцене, Лесной эстра�
де и Детской республике выступили Александр Городниц�
кий, Олег Митяев, Леонид Марголин, Родион Марченко, ду�
эты «Зелёная лампа», «Конфуз», «В шляпах» и многие дру�
гие.

В концерте «Олег Митяев представляет...» свои выступ�
ления зрителям подарили специальные гости: певец, ком�
позитор, заслуженный артист Российской Федерации Ва�
лерий Сюткин и пианист, удостоенный звания «Артист мира
ЮНЕСКО», профессор Высшей Парижской консерватории
«Эколь нормаль де мюзик» и Московской государственной
консерватории им. П.И. Чайковского Сергей Маркаров.

Как и прежде, организаторы попытались сохранить пре�
емственность фестиваля. Для этого прошёл конкурс автор�
ской песни «Наша смена», в котором приняли участие 63
юных автора и исполнителя в возрасте до 18 лет. Самой
юной — всего пять лет!

Лауреатами этого конкурса стали: автор Эльмира Сафи�
улина (Миасс), исполнитель Семён Зайков (Каменск�Ураль�
ский), ансамбль Марии Крыловой и Натальи Силютиной (Че�
лябинск). Среди дипломантов — челябинский автор Антон
Штенников, исполнители Анна Васенина (Чебаркуль), Егор
Святых (Златоуст). Ансамбли: челябинское трио «Созвучие»
и златоустовские «Ромашки».

Понятно, что главным событием фестиваля неизменно
остаётся конкурс авторской песни. На первый отборочный
тур было подано 138 заявок, но лишь 25 номеров было ото�
брано для конкурсного концерта. По решению Большого
жюри лауреатами 34 Ильменского фестиваля стали испол�
нитель Виктория Шалагинова (Челябинск), дуэт Алла Рад�
зивилова и Алексей Кузин (Кемерово), ансамбль Марии
Моисеевой, Евгении Атаманчук, Александра Чернышёва
(Новосибирск). Звание дипломантов заслужили автор Шав�
кат Бадамшин (Белебей), дуэт Евгений Банников и Алексей
Сахаров (Сатка, Челябинск).

Кстати, как и прежде, фестиваль не обходится без вни�
мания депутатов Законодательного Собрания Челябинской
области. На очередном празднике авторской песни присут�
ствовал председатель комитета по делам молодёжи, куль�
туре и спорту Вадим Воробей.

� Символично, что фестиваль проходил в День России, �
отметил Вадим Анатольевич. � С каждым годом он всё бо�
лее популярен, помогая тем самым поднимать на новый уро�
вень и бардовскую песню, и имидж региона. Масштабность
и география Ильменки говорит о том, что Челябинская об�
ласть — не только промышленный центр, но и центр куль�
турной жизни.

Нетрезвый водитель,
остановись!

Существенное влияние на состояние аварийности в
области оказывает несоблюдение Правил дорожного
движения водителями, находящимися в состоянии
опьянения.

За 5 месяцев 2010 года на территории Челябинской об�
ласти зарегистрировано 1580 дорожно�транспортных
происшествий, из которых 75,9% составляют ДТП, произо�
шедшие по вине водителей транспортных средств. При этом
произошло 254 происшествия по вине водителей, находя�
щихся в нетрезвом состоянии, в которых пострадало 93 че�
ловека.

Кроме того, на территории области за 5 месяцев теку�
щего года зарегистрировано 45 дорожно�транспортных
происшествий по вине водителей мототранспортных
средств, в которых 7 человек погибло и 51 – получили ране�
ния.

Наиболее тяжёлые дорожно�транспортные происше�
ствия как правило происходят в выходные дни, когда боль�
шинство граждан спешат на отдых и нередко пренебрегают
Правилами дорожного движения, в том числе употребляют
спиртные напитки и садятся за управление автомобилем.

В целях предупреждения дорожно�транспортных проис�
шествий, снижения тяжести их последствий, пресечения
нарушений Правил дорожного движения водителями транс�
портных средств в состоянии опьянения в период с 16.06.10
по 20.06.10 на территории Челябинской области прошло
профилактическое мероприятие «Нетрезвый водитель, мо�
тоциклист!». Итоги его подводятся.

Сотрудниками Госавтоинспекции за 5 месяцев 2010 года
на территории Челябинской области задержано более 11
тысяч водителей, управляющих транспортными средства�
ми в состоянии опьянения.

Они встретились с главой
Невьянска Евгением Каюмо�
вым  и председателем мест�
ного представительного
органа Александром Берчу�
ком.

Особое внимание злато�
устовцы уделили вопросу
организации деятельности
народных дружин. Наработ�
ки принимающей стороны в
этом плане серьезно заин�
тересовали депутатов Зла�
тоуста.

Вот уже четыре года в Не�
вьянске успешно работает
муниципальная народная
дружина (МНД). Она участву�
ют в охране общественного

ТЕРРИТОРИЯ

Нужны народные
дружины

В рамках межмуниципального сотрудничества председатель Собрания
депутатов Златоустовского городского округа Вячеслав Жилин и
председатель комиссии по местному самоуправлению Марат Фаттахов
побывали с рабочим визитом в городе Невьянске Свердловской
области.

порядка. Дружинники осуще�
ствляют свою деятельность
совместно с милицией и
органами местного самоуп�
равления. Финанси�
рование народных
дружин осуществля�
ется за счёт средств
городского бюджета.

Основные полно�
мочия члена МНД
прописаны на удосто�
верении дружинника:
«Охрана прав и закон�
ных интересов граж�
дан, охрана обще�
ственного порядка,
охрана имущества
всех форм собствен�

ности, предупреждение и
пресечение административ�
ных правонарушений, право�
вое просвещение населения
по соблюдению законов». В
вечернее время дружинники
патрулируют улицы, оказыва�
ют помощь сотрудникам ми�
лиции при задержании пра�

вонарушителей.
Вячеслав Жилин и Марат

Фаттахов сошлись во мнении,
что на территории Златоус�
товского округа существует
объективная необходимость
в создании подобных дружин.
Депутаты решили выступить
на комиссии по местному са�
моуправлению с предложе�
нием перенять опыт невьян�
ской власти по данному воп�
росу

В целом депутаты, посе�
тившие Невьянск, поездкой
остались довольны. По её ито�
гам председатель Собрания
округа отметил, рабочий визит
оказался плодотворным. В.
Жилин убежден, что подобные
встречи, выездные совещания

в рамках межмуници�
пального сотрудниче�
ства являются залогом
конструктивной рабо�
ты депутатов. Если в
других городах имеют�
ся успешный опыт и
положительные нара�
ботки в решении каких�
либо вопросов, то их
можно перенять, адап�
тировав к местным ус�
ловиям.

Наталья АЛЕКСЮК

Также Вадим Воробей вручил специальные призы, уч�
реждённые Законодательным Собранием Челябинской об�
ласти. Великолепные часы из уральского камня получили
ансамбль из Омска и Юрий Зайков из Каменск�Уральского
за лучшую песню «для сына». Лауреаты фестиваля были на�
граждены благодарственными письмами и денежными пре�
миями областного парламента.

Кстати, в этом году Ильменский фестиваль официально
получил статус федерального, а значит, уже в самом бли�
жайшем будущем армия поклонников крупнейшего фести�
валя  значительно пополнится.

Ирина ЯББАРОВА


